

Charla y video sobre Gabriela Mistral hoy en la Gobernación

Sin duda que uno de los lugares mágicos de nuestra tierra es el mítico valle de Elqui. Allí, en el otoño de 1889, en una aldea llamada Monte Grande, nació Lucila Godoy Alcayaga, conocida universalmente como Gabriela Mistral. Entre los actos conmemorativos de sexagésimo aniversario de la obtención del Premio Nobel de Literatura en el hall de entrada de la Gobernación, la Biblioteca del Congreso Nacional exhibe una exposición con las principales obras de la poetisa.

En este marco, hoy a las 11,30, en el salón Pablo Neruda, se exhibirá el video «El ojo limpio», una coproducción de Televisión Nacional, el Ministerio de Educación y el Centro de Estudios para el Desarrollo de la Mujer, y el escritor Juan Guillermo Prado dictará una charla sobre Gabriela

y el valle de Elqui, lugar que nunca olvidó en su periplo por el mundo.

Conversamos con Juan Guillermo Prado, autor, entre otros, del libro «Los iluminados del valle de Elqui», quien señaló: «Gabriela siempre reconoció la influencia que tuvo el valle en su vida. Lo definió como: «Una tajadura heroica en la masa montañosa» y agregó «La montaña nos

cerca de todos lados, no hay modo de desentendernos de ellas». En sus conversaciones recordaba aquellos hechos cotidianos como las fiestas religiosas, la poladura de duraznos, los desenterradores de tesoros».

¿Por qué su charla se

denomina «Gabriela y los misterios del valle de Elqui»?

Allí hay muchos misterios, algunos reales pero la mayoría ficticios.



Por ejemplo, desde que fueron expulsados los jesuitas del territorio nacional, en 1767, muchos son los que buscan los supuestos tesoros que los padres habrían escondido en algún lugar del valle. Cada cierto tiempo se encuentran monedas de

oro y joyas pero aún no el supuesto tesoro de los jesuitas.

En esos cielos, que se dicen son los más claros del mundo, ¿hay algún hecho que haya llamado su atención?

Es frecuente que los lugareños hablen de OVNIS o luces misteriosas pero nada es seguro. No conozco ninguna fotografía o imagen que pueda identificarse claramente con un OVNI. La Serena, capital de la IV Región, situada en el valle ha sido declarada como capital mundial de la ufología.

Quizás el hecho más conocido por la opinión pública fue la supuesta caída de un OVNI, el año 1998, en la localidad de Pahiuno. Se señaló que sus restos habrían sido retirados por militares no identificados

pero lo cierto es que al parecer allí nunca cayó un platillo volador y habría sido una maniobra de la Cámara de Comercio local para atraer turistas pues se acercaba el verano.

¿Qué otro fenómeno significativo ha ocurrido en el valle?

La presencia de múltiples sectas. El precursor de ellas fue el legendario Cristo de Elqui, contemporáneo de Gabriela Mistral, de quien Nicanor Parra se inspiró en algunos de sus libros».

¿Cómo definiría el valle?

Me gusta como se define Gabriela: «Es tan pequeño, puede llegar a amarse como lo perfecto. Tiene perfectas todas las cosas que los hombres pueden pedir a una tierra para vivir en ella: la luz, el agua, el vino, los frutos, ésta es mi región...».

Charla y video sobre Gabriela Mistral hoy en la Gobernación. (entrevistas) [artículo]

Libros y documentos

AUTORÍA

Prado O., Juan Guillermo

FECHA DE PUBLICACIÓN

2005

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Charla y video sobre Gabriela Mistral hoy en la Gobernación. (entrevistas) [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile